

02 3 2016 Los Tiempos

Bolivia compró alimento por \$us 4.230 millones

En los últimos 10 años, las exportaciones de alimentos del país acumularon 11.517 millones de dólares, mientras que las importaciones sumaron 4.230 millones de dólares, lo que deja como resultado una balanza comercial positiva durante todo el período.

En dicho lapso, tanto las exportaciones como las importaciones crecieron un poco más del triple, señala un reporte del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) con datos del INE.

Los datos a noviembre de 2015 indican que las exportaciones de alimentos registraron 1.303 millones de dólares, destacándose las ventas externas de torta y aceite de soya y nueces del Brasil sin cáscara.

En tanto que las importaciones de alimentos alcanzaron los 500 millones de dólares, estando entre las principales compras externas la harina de trigo, preparaciones compuestas para la elaboración de bebidas y malta sin tostar.

En ese periodo, las exportaciones de alimentos elaborados alcanzaron los 860 millones de dólares mientras que el valor de los alimentos básicos bordeó los 443 millones, refiere el reporte.

Las exportaciones bajan en \$us 4.119 millones

El comercio exterior boliviano en 2015 sufrió una baja en sus exportaciones según confirman los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), que indica que este segmento se contrajo en 31,6 por ciento.

En volumen las ventas al exterior bajaron en 4.119,2 millones de dólares, al pasar de 13.027 millones en 2014 a 8.908 millones el pasado año.

Las importaciones también decrecieron pero a menor ritmo (-8,3 por ciento). En valores absolutos las compras pasaron de 10.560,4 millones de dólares en 2014 a 9.682 millones en 2015, lo que representa una disminución de 877,9 millones. La balanza comercial pasó de un superávit de 2.467 millones en 2014 a un déficit de 773 millones de dólares en 2015.

El gas natural, principal producto de exportación, tuvo una caída pronunciada de 37 por ciento, tomando en cuenta que en 2014 se exportó a Brasil y Argentina 6.012 millones de dólares y el año pasado sólo se llegó a 3.771 millones.

La pronunciada caída de las exportaciones supera con creces las proyecciones del Gobierno.

TAB transportará 40 toneladas de pollos a La Paz para evitar escases y especulaciones

A raíz del paro del transporte pesado y los bloqueos en vías y fronteras, Transportes Aéreos Bolivianos (TAB) informó hoy el traslado de más de 40 toneladas de pollos a la ciudad de La Paz a fin de abastecer a los mercados en la previsión de evitar escases y especulaciones de precios.

"Transportes Aéreos Bolivianos, empresa estratégica del Estado comunica a la opinión pública que, tras el paro de transporte pesado y bloqueos en vías y fronteras, en una alianza estratégica con la empresa avícola Sofía (...) transportará más de 40 toneladas de pollos a la ciudad de La Paz en un vuelo charter hoy a las 20.00", indicó la empresa a través de una nota de prensa.

El paro acompañado de bloqueos comenzó el fin de semana por los afiliados a la Cámara Boliviana de Transporte que prácticamente paralizaron la circulación en las principales carreteras del país.

Los transportistas consiguieron cerrar puntos fronterizos como Tambo Quemado, Matarani, Puerto Suárez y Desaguadero, y bloquean también en varios tramos de la carretera La Paz-Oruro-Cochabamba-Santa Cruz.

El TAM habilita vuelos solidarios a mitad de precio para mitigar efecto del bloqueo

La subvención a los carburantes descendió en 55% en 2015

Como un efecto de la reducción del precio internacional del petróleo y otras medidas económicas, la subvención que destina el gobierno para los carburantes (gasolina y diesel) redujo aproximadamente en 55% en el último año, de \$us 790 millones (Bs 5.500 millones) gastados en 2014 a \$us 359 millones (Bs 2.500 millones) en 2015, informó la viceministra de Política Tributaria, Susana Ríos.

"Como ustedes saben, el Estado gasta una cuantiosa cantidad de recursos en la subvención de gasolina, diesel y otros carburantes que van en directo beneficio del transporte. En 2014 se gastó en efecto de subvención 5.500 millones de bolivianos, en 2015, aproximadamente se gastaron 2.500 millones de bolivianos que son montos bastante cuantiosos", informó la viceministra, con motivo del paro con bloqueo que llevan adelante los asociados a la Cámara Boliviana de Transporte Nacional e Internacional.

Para este año, el Presupuesto General del Estado prevé destinar \$us 350 millones para la subvención a los carburantes. El precio del petróleo continúa en picada y pese a leves incrementos volvió a caer a 31 dólares el barril de petróleo.

De acuerdo con algunos analistas internacionales, no está fuera de los análisis que el petróleo llegue a 10 dólares el barril, situación que, según el ministro de Economía, Luis Arce, el país podría soportar. El año pasado, el presidente Evo Morales explicó que la reducción de la subvención a los hidrocarburos corresponde no sólo a la reducción del precio del crudo, sino también a las políticas ejecutadas desde el gobierno, como ser el cambio de la matriz energética y la producción de más hidrocarburos.

El 25 de diciembre de 2010, el gobierno, a nombre de nivelar los precios de los carburantes a nivel internacional, promulgó el decreto 748 que aumentó el costo de los combustibles líquidos, entre ellos el diesel, la gasolina, la gasolina especial y la gasolina de aviación. Días después, y tras constantes protestas de la población, el presidente abrogó este decreto y señaló que la medida no era oportuna.

Página Siete

En los tres últimos años, la desnutrición se redujo en 3%

Anemia en niños bajó en 25% después del desayuno escolar

Las autoridades ediles señalan que la mejora se debe a la atención integral que genera el programa del alimento complementario.

Alvaro Valero / Página Siete. Los niños reciben las raciones desde el primer día de clases.

Leny Chuquimia / La Paz

Entre 2012 y 2015, los estudiantes de escuelas fiscales y de convenio que reciben el desayuno escolar reportaron una baja de 3% en casos de desnutrición y del 25% de anemia, según los registros del seguimiento nutricional de la Alcaldía. Las autoridades ediles atribuyen la mejora a la implementación del alimento complementario, que generó cambios en los hábitos alimenticios.

"Gracias a la implementación del desayuno escolar, el porcentaje de desnutrición ha disminuido. Eso significa que los tres elementos (lácteos, cereales y frutas) que reciben los estudiantes están bien balanceados en complemento con la alimentación que tienen en casa", explicó el secretario de Educación y Cultura Ciudadana de la Alcaldía de La Paz, Sergio Caballero.

Según el registro de monitorización que anualmente realiza el municipio sobre el estado nutricional de los escolares, entre 2012 y 2015 -los tres últimos años de los ocho que tiene el programa- se logró disminuir la desnutrición de 14,5% a 12%.

Al respecto, el director municipal de Educación, Carlos Sotomayor, señaló que en las áreas urbanas la disminución ha sido más evidente. "En ocho años de implementación del desayuno escolar se ha logrado una disminución de más del 10% de la desnutrición", sostuvo.

En el caso de la anemia, que en el año 2000 aquejaba al 37,2% de la población escolar, las raciones del alimento complementario fortificadas con hierro han logrado que en 2015 el índice baje al 6,8%. Empero, fue en la gestión 2010 cuando se logró la máxima reducción; entonces sólo un 2% de estudiantes presentó anemia.

Caballero añadió que si bien el alimento complementario está diseñado para suplir las falencias alimenticias que causan desnutrición, también contrarresta el sobrepeso y obesidad. Entre 2011 y 2013, estos casos subieron de 5% a 7,6%.

"También se han disminuido los índices de sobrepeso en los escolares", comentó sin precisar cifras.

Sotomayor aclaró que la incidencia de casos de sobrepeso y obesidad se debe a factores familiares. "Sobre todo en temporadas de vacaciones, cuando los niños tienen mayor acceso a la comida rápida, o por el hecho que papá y mamá tienen que salir a trabajar, los niños optan por estos alimentos. Nuestro enfoque va más allá de darles el desayuno; queremos enseñarles a los pequeños y a sus familias a tener una buena alimentación", dijo.

La comuna capacita a docentes y padres de familia y trabaja en la implementación del plan Recreo Saludable. Con este programa, una vez a la semana se venderán sólo alimentos saludables en los quioscos de colegios.

El gobierno municipal invierte 45.603.000 bolivianos en el desayuno escolar. Si bien este año no ha incrementado el monto, sí ha variado de manera exitosa los ítems de los productos.

Carne de pollo escasea en las ciudades de La Paz y El Alto por bloqueos

El paro del transporte pesado provocó que la carne de pollo escasee en diferentes puestos de mercado de las ciudades de La Paz y El Alto. Este miércoles por la mañana, el precio del insumo se elevó en 29%, de Bs 13,50, antes del bloqueo, a Bs 18,5 o Bs

19, según informó la secretaria general de la Asociación de Comercializadores de Pollos de La Paz, Esther Rojas.

Debido al bloqueo, la carne de pollo marca Sofía fue trasladada desde Santa Cruz hasta la sede de gobierno en vuelos de la empresa Transportes Aéreos Bolivianos (TAB). "Hoy día ha llegado en vuelo, hemos estado desde las 5 de la mañana esperando para poder comprar pollo, pero ha llegado a eso de las 8 de la mañana a 17,50 el kilo por mayor. A la venta tenemos que vender a 18,50 a 19 bolivianos", informó Rojas, para quien la situación se agravará en los próximos días de continuar el bloqueo de los transportistas.

ANF corroboró que en el mercado de Villa Dolores de la ciudad de El Alto, el precio del kilo de pollo de la marca Sofía cotizaba en Bs 19, y la oferta era escasa frente a la demanda de la población. Según Rojas, la carne de pollo marca AGL o Imba prácticamente desapareció del mercado. TAB confirmó que desde este martes y hasta el jueves se tiene previsto transportar 150 toneladas de carne de pollo marca Sofía desde Santa Cruz para el abastecimiento de los mercados paceños.

"El objetivo es evitar la especulación de precios producto de la escasez que comienza a generarse a consecuencia de los bloqueos de carreteras nacionales e internacionales", informó el TAB a través de un comunicado de prensa donde da a conocer sobre su alianza con la empresa avícola Sofía. Consultado sobre este tema, el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, dijo que no tiene reportes sobre desabastecimiento de algún producto de consumo del mercado, aunque anticipó que de ser así, se asumirán inmediatamente las acciones que correspondan.

"Hay que hacer todas las medidas que correspondan para proveer al mercado. Hasta anoche no hemos tenido ningún tipo de reporte que pueda significar escases de bienes de consumo en el mercado", informó Cocarico la mañana de este miércoles tras la reunión de gabinete en Palacio de Gobierno.